
本港新聞
20232023年年1111月月2424日日（（星期五星期五））

2023年11月24日（星期五）

2023年11月24日（星期五）

A16 ◆責任編輯：孫君犖

立法會昨日繼續施政報告致謝議案辯論。

多位議員圍繞人口問題及生育政策提出建

議。面對香港少子化問題，他們認為政府應

改善住屋問題及提供優質教育，認為年輕夫

妻在面對生育問題時，重點考慮能否換樓，

政府應將房屋政策的未來重點，放在回應邊

緣中產及年輕一代的置業需要。

◆香港文匯報記者 林熹

議員倡房策聚焦助青年置業
夫妻面對生育考慮能否換樓 政府應改善住屋提供優質教育

香港文匯報訊 立法會議員黃俊碩與香港會計諮
詢專家協會於11月22日晚，聯合15位會計師公會
理事候選人一同舉辦「2023香港會計師公會理事會
選舉論壇」。香港會計界團體和會計師事務所代
表、候選人親友共百多位參加現場活動。財經事務
及庫務局局長許正宇、會計及財務匯報局主席黃天
祐、香港會計師公會會長方蘊萱均發來視頻，呼籲
各位會員積極參與本次選舉，為香港會計師公會未
來發展投出重要的一票。

財庫局感謝公會諸多貢獻
許正宇在視頻致辭中表示，本屆選舉作為「修改
會計師公會理事會選舉機制」、提升公會機構管制
效能的首屆選舉，希望各位會員積極參與。他非常
感謝香港會計師公會在新會計專業規管制度推動中

作出諸多貢獻，政府亦在未來同會計師
公會攜手同行。
黃天祐強調，理事會成員的工作是

監督公會運作，確保公會有效運作，
為會員、業界以及公眾服務。會財局
在未來將持續與會計師公會一道，為
業界健康發展，一同為香港由治及興
做出努力。
現場，15位候選人各自上台發表政

策綱領，包括強化會計師的專業形
象、打造多元且有系統的專業發展階梯以吸納新
一代人才、支持會員在大灣區開拓機會、促進與
內地會計師和企業的合作等。
據悉，「2023香港會計師公會理事會選舉」已

於11月 22日上午 9時開始，將於2023年 12月 4

日下午 5時 30分截止，15位候選人將角逐12個
席位，會員可以通過電子投票系統或紙質票進行
投票。黃俊碩及一眾代表呼籲各位會員積極參
與，為香港會計界健康良好發展投下神聖的一
票。

◆黃俊碩及一眾代表呼籲各位會員積極參與「2023香港會計
師公會理事會選舉」。

會計師公會理事會選舉 15人角逐12席
香港文匯報訊 香港特區政府公務員
事務局局長楊何蓓茵昨日在政府總部
與由新加坡公務員首長葉成昌率領的
「新加坡——香港常任秘書長交流計
劃」代表團會面，雙方就公務員的招
聘及培訓交流經驗。
會面期間，雙方都認為在現今瞬息萬

變的國際政治、經濟、科技環境中，加
上青年人的志向漸漸改變，政府必須不
斷投放資源在各級公務員的培訓上，並
為年輕人提供多元的機會，才能提升公
務員應對環球挑戰的能力，保持公務員
在工作中獲得的滿足感和加強公務員作
為一個事業對青年的吸引力。
會議結束前，楊何蓓茵提到，香港和
新加坡一向有不少共通之處，保持雙方
公務員之間的交流和合作非常重要，期
待未來繼續促進香港與新加坡的民心相
通，並尋找進一步合作空間。

民建聯議員李慧琼發言表示，面對香港少子化
問題，特區政府應改善住屋問題及提供優質

教育，特別是年輕夫妻在面對生育問題時，重點考
慮的是能否換樓。目前，政府多管齊下增加土地供
應的措施下，預計未來10年公營房屋供應量較為
充裕，故政府應將房屋政策的未來重點，放在回應
邊緣中產及年輕一代的置業需要。

容海恩建議延長雪卵期限
新民黨議員容海恩認為，香港社會女性如今普遍遲

婚及難覓對象，建議政府延長雪卵期限等，讓婦女在
生育問題上有更多空間，來對生育做出詳細的規劃，
又建議政府加強外傭和託兒服務的支援，及引入累進
式免稅額，愈生得多子女，可獲更多稅務扣減；並加
強推動家庭友善政策，讓婦女兼顧工作與家庭。
勞聯議員林振昇認為，政府應盡量減少工作因素

給生育帶來的障礙，建議特區政府參考廣東省政府
增設法定育兒假，同時延長男士侍產假至7天並提
供補貼，減輕母親的照顧壓力，及帶頭建立育兒友
善的工作環境，為公務員增設育兒假，增強工作彈
性安排，身體力行，為其他僱主樹立榜樣。

鄭泳舜促就「三年上樓」作具體承諾
在住屋問題上，民建聯議員鄭泳舜要求政府就何

時達至公屋「三年上樓」作出具體承諾，又認為要
解決劏房問題，安置劣質劏房租戶尤為重要，建議
政府多聆聽意見，妥善處理後續搬遷及安置安排，
以照顧劏房戶利益為大前提制定相關政策。
在「不斷增強發展動能」辯論環節中，自由黨議

員邵家輝表示，非常支持政府一系列增強發展動能
的工作，政府推出「香港夜繽紛」活動是成功的例
子，建議政府可帶頭做更多不同活動，例如發展

「演唱會經濟」，以促進香港夜間經濟消費增長。
選委會界別議員江玉歡表示，香港的旅遊業過去

以零售業作為支撐，但隨着「全球購」等興起，香
港以往遊客來港「爆買」的情況不再，故特區政府
應重新思考旅遊業定位，建議政府參考其他國家城
市的做法，發起一個國際競賽過程，讓著名的建築
公司就如何將香港海濱發展成為一個獨特的全球景
點提出建議，將市民日常生活的地點，發展成為高
端遊客與香港市民都能享受的場地。
工聯會議員鄧家彪重點談到對九龍東發展為香港
第二核心商業區的建議。他建議政府充分串連起啟
德體育園、啟德郵輪碼頭、東九文化中心、鯉魚門
海鮮街、黃大仙祠等旅遊文體焦點項目，建設親水
走廊及長期夜市等，將九龍東打造成為國際級旅遊
中心；聯合專上學院和九龍東的企業，制訂鼓勵創
業的措施，共同打造九東成為香港創業者的天堂。
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◆李慧琼發言表示，政
府應改善住屋問題。

香港文匯報記者
曾興偉 攝
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「香港明星足球隊X榕江村超聯
隊」2023足球邀請賽已於日前在香港
大球場上演。期間，香港貴州聯誼
會、香港貴州文化交流基金、港區貴
州政協委員聯誼會及香港黔青會等香
港黔藉貴州社團熱烈參與支持。黔籍
全國政協委員程燕，香港貴州聯誼會
會長陳宇齡，香港貴州文化交流基金
主席吳志良，立法會議員陳月明，黔
籍立法會議員洪雯，黔青會會長羅
毅，港區貴州政協委員蘇麗珍、曾濤，香港貴州聯誼
會榮譽會長楊育清，監事長蔡玉強，副會長劉瑩等近
二十名香港黔籍貴州社團代表，更組成球迷「啦啦
隊」為榕江村超聯隊打氣。
「貴州村超」於11月10日抵港後，貴州足協主席李

明星，榕江足協名譽副主席、「貴州村超」運營負責
人彭西西，足球隊隊長董永恆及隊員楊磊金隨即到訪

香港黔籍貴州社團的上環會所，雙方就展示中華傳統
民族文化，弘揚體育精神等文流意見。期間，舉行了
支票贊助儀式，由香港黔籍貴州社團及企業（培力農
本方中醫診所、滿貫集團控股有限公司）向「貴州村
超」合共資助28萬元港幣，以協助「貴州村超」繼續
以足球運動，向全國推廣貴州豐富的旅遊資源和歷史
文化。

由國際獅子總會中國港澳303區(獅子會)主辦，
中國香港籃球總會、康仁體育會及獅子會小組協
辦，善億慈善基金有限公司冠名贊助的「獅子會
全港學生三人籃球賽2023」所有賽程經已於11月
19日在將軍澳TKO Spot圓滿舉行，大會邀得中
央政府駐港聯絡辦青年工作部副部長宋來，坑口
鄉事委員會主席劉啟康及活動大使歌手安俊豪、
蘇家欣擔任比賽頒獎嘉賓。是次活動反應熱烈，
共吸引了269支隊伍超過1000名選手參與，經過
多場激烈賽事後，12個冠軍隊伍順利誕生。
是次球賽的大會主席吳珊珊表示，「獅子會全
港學生三人籃球賽」連續舉辦至今年已是第七
屆，賽事場數比上年更多，反映其受歡迎程度和
參與度都有所提高。她從激烈的比賽中感受到大
家對籃球的熱忱，期待明年再見。獅子會總監陸
嘉暉則指，獅子會希望透過體育活動讓青少年增
強自信心和提升良好的心理質素，期望各界繼續

支持三人籃球賽和香港運動。
中國香港籃球總會名譽會長蔡啟新相信賽事能
為社區帶來更多正能量和凝聚力，他鼓勵青少年
保持恆常運動並拓展健康人生，以應對將來各種
不同的挑戰。

湛港青年交流促進會日前假尖沙咀彩福皇宴舉辦「慶祝中華
人民共和國成立74周年暨湛港青年交流促進會第二屆會董就職
典禮」，邀得中央政府駐港聯絡辦青年工作部副部長宋來，湛
港青年交流促進會永遠名譽主席龍子明，廣東省僑聯黨組副主
席、廣東省僑界青年聯合會主席戴文威，湛江海外聯誼會常務
副會長黃昌旺，廣東省僑聯組織人事部副部長、廣東省僑界青
年聯合會副主席兼秘書長曾小軍，湛江市政協副秘書長孔令
培，湛江市港澳事務局局長湯大藥，湛江市僑聯副主席劉文
華，湛江市坡頭區委常委、統戰部部長劉付歡武，湛江市赤坎
區委常委、統戰部部長王小亞，湛江市政協辦公室主任李建藝
出席主禮。該會創會主席蔡興村及主席郭康平於致辭中分享了
會務工作及發展歷程。
蔡興村表示，該會成立於2009年，旨在致力推動香港和湛江
兩地的青年交流、增強香港青少年對國家的認識及國民身份的
認同。湛港會深信教育改變命運，自成立以來每年均進行扶貧
助學活動，至今已經捐助超過30所中小學。
郭康平則指，該會成立十四年來為湛港青年交流及家鄉扶貧
建設發揮着積極的作用。日後，湛港會將凝聚香港各界愛國愛
港的力量，全力擁護「一國兩制」，支持香港特區政府依法治
港，為推動湛江與香港各界人士友好交流和合作共贏，作出更
大貢獻。
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◆湛港青年交流促進會第二屆會董就職典禮上賓主合照。

◆主禮嘉賓於活動上合照。

「獅子會全港學生三人籃球賽 2023」圓滿舉行

◆徐建國一行與全港各區工商聯領導會面並合照。

徐建國一行到訪全港各區工商聯促龍港合作
黑龍江省委常委、統戰部部長徐建國一行

於日前蒞臨全港各區工商聯，就龍港兩地的

經濟、文化、教育、社會發展等領域進行了

親切的交流，並歡迎香港企業家於黑龍江投

資興業，發掘商機。

港黔籍貴州社團捐資「貴州村超」推廣家鄉文化

在會談中，徐建國全面介紹了黑龍江的資源優勢、
生態優勢、科研優勢、產業優勢、區位優勢，並

強調黑龍江是國家重要的商品糧生產基地、重型裝備
生產製造基地、重要能源及原材料基地、北方生態安
全屏障、向北開放新高地。黑龍江「五大優勢、三基
地一屏障一高地」的重要定位。
香港企業存在廣泛的合作基礎，在企業家進邊疆、

文旅產業合作等方面具有巨大的發展潛力，歡迎香港
企業家走進黑龍江、投資黑龍江。
全港各區工商聯首席會長盧錦欽則介紹了該會協助工商界尋找和爭

取商機，促進跨境合作的使命。他強調，全港各區工商聯將積極參與
並支持各項合作倡議，圍繞黑龍江優勢，做好香港企業與黑龍江的聯
動及產業規劃，為推動兩地合作提供更多支持。
全港各區工商聯執行委員會主席肖凱於會上分享了該會與黑龍江省

的深厚情誼。他回顧指，全港各區工商聯在2014年與黑龍江省工商
聯簽署了友好合作協議，2018年至今，他每年均帶領香港企業家團
隊參加中俄博覽會及哈洽會，形成了兩地交往的恆常機制。日後，
全港各區工商聯將繼續發揮資源和管道優勢，進一步關心龍江、支
持龍江，為龍江引進更多香港企業家，促進香港各界與黑龍江省更

多領域的合作。
徐建國一行的到訪，為雙方未來的合作搭建了堅實的橋樑，為黑龍
江與香港之間的友誼和合作關係注入新的動力，並在多領域合作中取
得豐碩成果。參會雙方期待能進一步加深合作，實現互利共贏。
黑龍江省統戰部副部長、省委台辦主任趙新宇，港澳辦副主任李
勝彬，政協港澳台僑和外事委員會副主任王拓夫，省委統戰部港澳
台僑處處長、省海聯會秘書長徐速，省委統戰部研究室三級主任科
員劉航碩，全港各區工商聯永遠名譽會長陳海根，副秘書長趙雨
彤，會董張玉書、彭華雄、字宏軍、麥小娟、曾新華、何少偉、楊
陽等參加了會見。

◆香港黔籍貴州社團及企業向「貴州村超」遞交贊助支票。

◆容海恩建議政府延長
雪卵期限。

香港文匯報記者
曾興偉 攝


